
様式第 6 号（第１７条） 

会  議  録 

 

会議の名称 令和２年度 第１回春日部市高齢者保健福祉計画等推進審議会 

開 催 日 時 令和２年６月３０日（火） 
開 会 午前・午後  1時 30分 

閉 会 午前・午後  2時 40分 

開 催 場 所 市役所本庁舎２階 全員協議会室 

議長(委員長等)氏名 北畠 義典 

 

出 

 

 

席 

 

 

者 

 

委員氏名 
(出席人数：１３人) 北畠義典、中村靖史、宣賢奎、大熊誉隆、岩谷幸

江、江口元勝、油井仁、島津有紀子、鈴木敏仁、斉藤孝、木村好子、山本

榮一、松尾勇 

説 明 者 

そ の 他 

(出席人数：３人) 高齢者支援課長寿企画担当主幹 新谷弘樹、高齢者支

援課高齢者支援担当主幹 小須田正和、介護保険課計画・事業指導担当主

幹 湯浅裕子 

事務局 

(出席人数：１１人)福祉部長 宇内啓介、福祉部次長 飯口信彦、高齢者支

援課長 折原武志、高齢者支援課長寿企画担当主査 石澤由里子 

健康保険部長 新井道彦、健康保険部次長 佐藤和正、介護保険課長 内藤

道夫、介護保険課介護保険担当主幹 中澤一城、介護保険課介護認定担当

主幹 木村則子、介護保険課地域支援担当主幹 小林博人、介護保険課計

画・事業指導担当主査 新井公代 

次第及び公開、一部公

開、非公開の区分 

・議題 

（１）「第７期春日部市高齢者保健福祉計画及び介護保険事業計画」の一

部見直しについて 

（２）「第８期春日部市高齢者保健福祉計画及び介護保険事業計画」の策

定について 

（３）「第７期春日部市高齢者保健福祉計画及び介護保険事業計画」の事

業評価について 

（４）「第８期春日部市高齢者保健福祉計画及び介護保険事業計画」の策

定に向けたアンケート調査結果概要について 

（５）「第８期春日部市高齢者保健福祉計画及び介護保険事業計画」策定

の基本的な考え方について 

一部公開・非公開の場

合はその理由 

□ 要綱第３条第１号該当： 

□ 要綱第３条第２号該当： 

□ 要綱第３条第３号該当： 

□ 要綱第３条第４号該当： 

配 布 資 料 

・次第 

・（資料１）「第７期春日部市高齢者保健福祉計画及び介護保険事業計画」

の一部見直しについて 



・（資料２）「第８期春日部市高齢者保健福祉計画及び介護保険事業計画」

の策定について 

・（資料３）第７期春日部市高齢者保健福祉計画及び介護保険事業計画 

策定体制 

・（資料４）第８期春日部市高齢者保健福祉計画及び介護保険事業計画 

策定スケジュール 

・（資料５）第７期春日部市高齢者保健福祉計画及び介護保険事業計画 

平成３０年度及び令和元年度事業評価 

・（資料６）第８期春日部市高齢者保健福祉計画及び介護保険事業計画 

策定に向けたアンケート調査結果概要 

・（資料７）第８期春日部市高齢者保健福祉計画及び介護保険事業計画 

の基本的な考え方 

・（資料８）春日部市高齢者保健福祉計画等推進審議会審議会  

会議スケジュール 

会議録の作成方法 

□ 録音テープ等を使用した全文記録  

■ 録音テープ等を使用した要点記録  

□ 要点記録 

会議録署名の指定 会長が署名する 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



発 言 者 発言内容 ・ 決定事項 

事務局 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

事務局 

（介護保険課） 

 

議長 

 

 

 

 

委員 

 

議長 

 

 

委員 

 

議長 

 

 

 

 

 

議長 

 

【１ 開会】 

 

【２ 事務局紹介】 

 

≪審議会成立の報告≫ 

 

≪会長を議長とすることを確認≫ 

 

≪傍聴人なしの報告≫ 

 

【３ 議事】 

（１）「第７期春日部市高齢者保健福祉計画及び介護保険事業計画」

の一部見直しについて 

 

≪事務局に説明を依頼≫ 

 

 

≪資料１：「第７期春日部市高齢者保健福祉計画及び介護保険事業計

画の一部見直しについて」に基づき説明≫ 

 

ただ今、事務局より説明がありましたが、第７期計画の一部見直

しということで、地域密着型サービスの整備計画の計画数の変更に

なります。 

何かご意見、ご質問がありますでしょうか。 

 

≪質問なし≫ 

 

質問等がないようでしたら、第７期計画の一部見直しにつきまし

ては、ご承認いただけますでしょうか。 

 

≪承認≫ 

 

ありがとうございました。 

 第７期計画の一部見直しにつきましては、承認されました。 

 

（２）「第８期春日部市高齢者保健福祉計画及び介護保険事業計画」

の策定について 

 

≪事務局に説明を依頼≫ 

 



事務局 

（高齢者支援課） 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

委員 

 

議長 

 

 

委員 

 

議長 

 

 

 

 

 

議長 

 

事務局 

（高齢者支援課） 

 

議長 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

≪資料２：「第８期春日部市高齢者保健福祉計画及び介護保険事業

計画の策定について」に基づき説明≫ 

 

≪資料３：「第８期春日部市高齢者保健福祉計画及び介護保険事業

計画策定体制」に基づき説明≫ 

 

≪資料４：「第８期春日部市高齢者保健福祉計画及び介護保険事業

計画 策定スケジュール」に基づき説明≫ 

 

ただ今、事務局より説明がありましたが、第８期計画策定の経緯

や策定までのスケジュールを説明していただきました。 

何かご意見、ご質問がありますでしょうか。 

 

≪質問なし≫ 

 

質問等がないようでしたら、第８期計画の策定につきましては、

ご承認いただけますでしょうか。 

 

≪承認≫ 

 

ありがとうございました。 

 第８期計画の策定につきましては、承認されました。 

 

（３）「第７期春日部市高齢者保健福祉計画及び介護保険事業計画」

の事業評価について 

 

≪事務局に説明を依頼≫ 

 

≪資料５：「第７期春日部市高齢者保健福祉計画及び介護保険事業

計画平成３０年度、令和元年度事業評価」に基づき説明≫ 

 

ただ今、事務局より説明がありましたが、第７期計画の実績とい

うことで、今後、第８期の計画策定にあたっての基礎的な部分にな

ると思います。 

何かご意見、ご質問がありますでしょうか。 

 

第８期計画の策定にあたり、新型コロナウイルスの影響により特

にコロナの前後で、施策の結果がどのように変化するかを分析の中

に入れて、第８期計画に掲載してほしい。 

 

 



事務局 

（高齢者支援課） 

 

 

議長 

 

 

委員 

 

議長 

 

 

 

 

 

議長 

 

事務局 

（介護保険課） 

（高齢者支援課） 

議長 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

（介護保険課） 

 

 

議長 

 

 

現在、手指の消毒やマスクの着用等を行いながら、高齢者福祉施

設や介護予防の事業等を再開している。計画の中にも、そのような

視点を含めて内容を検討していく。 

 

他に質問等がないようでしたら、第７期の事業評価につきまして

は、ご承認いただけますでしょうか。 

 

≪承認≫ 

 

ありがとうございました。 

 第７期計画の事業評価につきましては、承認されました。 

 

（４）第８期春日部市高齢者保健福祉計画及び介護保険事業計画の

策定に向けたアンケート調査結果概要について 

 

≪事務局に説明を依頼≫ 

 

≪資料６：「第８期春日部市高齢者保健福祉計画及び介護保険事業

計画に向けたアンケート調査結果概要」に基づき説明≫ 

 

ただ今、事務局より説明がありましたが、第８期計画策定にあた

って、これらのアンケートの内容も踏まえて策定することになるも

のと思います。 

何かご意見、ご質問がありますでしょうか。 

 

元気な高齢者、フレイル状態の方、要支援・要介護認定者の区分

ごとに介護予防等に関する施策を検討してほしい。 

また、災害時のような非常時の対応もあるため、一人暮らしで閉

じこもりがちの高齢者の数の把握をしてほしい。 

施策の周知方法を再考してほしい。広報紙から情報を得ている高

齢者が多いので、高齢者に関する情報をピックアップする等の対応

を検討して欲しい 

 

調査報告書（Ｐ64～65、Ｐ68～69）で「友人と会う頻度」、「友人

はどのような関係の人」、「どの程度幸せ」、「気分が沈む、憂鬱な気

持ちになるか」等の設問の数値を参考に施策を検討していきたい。 

 

データを整理、活用して計画策定を検討してほしい。また、私の

方でもデータに関して相談いただければ回答もできると思う。 

 



議長 

 

 

委員 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

事務局 

（介護保険課） 

 

議長 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

（高齢者支援課） 

 

 

議長 

 

 

委員 

 
 

事務局 

（介護保険課） 

 

 

 

 

 

他に質問等がないようでしたら、第８期計画の策定につきまして

は、ご承認いただけますでしょうか。 

 

≪承認≫ 

 

ありがとうございました。 

 第８期計画の策定に向けたアンケート調査の結果概要につきまし

ては、承認されました。 

 

（５）「第８期春日部市高齢者保健福祉計画及び介護保険事業計画」

策定の基本的な考え方について 

 

≪事務局に説明を依頼≫ 

 

≪資料７：「第８期春日部市高齢者保健福祉計画及び介護保険事業

計画策定の基本的な考え方」に基づき説明≫ 

 

ただ今、事務局より説明がありましたが、何かご意見、ご質問が

ありますでしょうか。 

 

一人暮らし高齢者への施策を第８期計画内でどのように位置付け、

取り組んでいくのか現時点での考えを教えてほしい。 

 

一人暮らし高齢者は年々増加しているため、安心見守り事業を通

して利用者の見守り等をしているが、情報提供と施策の充実化を検

討していく。 

 

春日部市の行政のみではなく、地域コミュニティを通じて施策を

展開、また地域づくりをすることも求められる。 

 

行政のみではなく、地域での連携が重要だと思う。 

 

民生委員を通じて調査を行っているが、地域住民間でもネットワ

ークをつくっていく。２０２５年、２０４０年に向けて地域包括ケ

アシステムの構築、地域共生社会の実現をしていく。また、国の方

向性を踏まえながらデータを活用して各課でも連携を通じて施策の

検討をしていく。 

 

 



議長 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

（介護保険課） 

 

 

委員 

 

 

議長 

 

 

委員 

 

 

 

議長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

他に質問等がないようでしたら、第８期計画策定の基本的な考え

方につきましては、ご承認いただけますでしょうか。 

 

≪承認≫ 

 

ありがとうございました。 

第８期計画策定の基本的な考え方につきましては、承認されまし

た。 

 それでは、最後に全体を通してご意見、ご質問等ありますでしょ

うか。 

 

第３生活圏域での運動機能リスクは低いがどういうことか。 

 

第３生活圏域は春日部市内の中でリスクが低いので、数値として

はよいということになる。 

 

第３生活圏域では活発に各事業を行っている。日曜朝カフェやオ

レンジカフェを実施し効果が出ているため結果に疑問を感じる。 

 

リスクが低いことが良い旨を文章内に記載したほうがいいのでは

ないか。 

 

今後は委員から、もっとご意見を出していただいて計画策定につ

なげてほしい。承認するだけでなく審議をする体制をつくる工夫を

お願いしたい。 

 

他に質問等がないようでしたら、本日予定されていました議事は

全て終了となりますので、議長の職を解かせていただきます。 

ご協力ありがとうございました。 

 

【４ その他】 

委員の皆様、ご審議、誠にありがとうございました。 

 

それでは「４.その他」でございますが、資料８をご覧ください。 

次回は、９月３０日（水）午後１時３０分から、本日と同じこち

らの「全員協議会室」となります。 

次回の第２回審議会では、市長からの諮問をいただき、計画の素

案を皆さまにご審議いただきたいと考えております。 



 

 

 

 

 

 

副会長 

 

お忙しい中、大変恐縮ではございますが、何卒ご協力の程よろし

くお願いいたします。 

 事務局からは以上でございます。 

 

最後に、閉会の挨拶を中村副会長にお願いいたします。 

 

【５ 閉会】 

 

≪閉会あいさつ≫ 

 

 

議事の顛末・概要を記載し、その相違なきことを証するためここに署名する。 

 令和２年７月２２日  

署名者の職・氏名 春日部市高齢者保健福祉計画等推進審議会 

         会長 北畠 義典   

 

     


